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关注民生
服务大众

晚报讯 （记者 王龙飞 通讯
员 张珊珊） 16日上午 9时，第一
辆38路（桑村至城头大宫环线）公
交车启动，该区新开通的 6条城乡
公交路线全部投入运行。

新开通的公交路线车辆均为电
动公交车，共 24辆，投资 1100多
万元。为方便公交车充电，对徐
庄、北庄、西集、凫城和桑村共 5
处客运站实施改造，安装变压器和

充电设施12台，设立乡镇公交换乘
站。下一步，将通过商业化运作，
与省定贫困村站点棚建设同步，完
成每个行政村建设一处高标准站点
棚目标。

该区共有行政村 （居） 276
个，本次 6条线路开通后，投放公
交车 156辆，运营公交线路 23条。
其中，城际公交线路 4条，城乡公
交线路 16条，城区公交线路 3条；

实现通公交的行政村 （居） 已达
95%，剩余13个通客运班线村将于
明年全部完成公交化改造。

山亭新增6条城乡公交路线

晚报讯 （记者 孔浩）近
日，我市首届“顺有老司机杯”
英雄联盟大赛暨NESO枣庄赛
区总决赛落下帷幕。

活动自6月18日正式启动
以来，预选赛、半决赛赛程历时
近一个月，吸引了我市及省内
的近 500名选手报名参赛。8
月12日，从全市赛区脱颖而出
的 16支队伍，在市中区 SOLO

电竞社及龙头路青苹果网咖，
决出了前四名。8月 13日，在
怡景丽家总决赛现场的十位选
手全都是省内游戏好手，他们
展开了一场枣庄电子游戏界的
巅峰对决，最后漫步者GML获
得冠军，SOLO电竞社 ZZ电竞
战队获得亚军，漫步者网咖
RTT战队获得季军。

我市首届英雄联盟大赛收官

晚报讯 （记者 李佼）20
日，是末伏最后一天。昨日，市
气象部门透露，今年三伏天高
温天气多出现在 7月中下旬，
强降水过程比较多，降水量比
往年同期多三成。本周除了有
两天气温超过 30℃外，其他几
日高温都在 30℃以下，给人一
种秋高气爽的感觉。

提及今年的三伏天，市民
的第一反应就是高温天气基本
上集中在初伏，降雨唱起了主
角，让人的体感比较凉爽。出
伏以后，昼夜温差不断拉大，但
湿热天气不会马上结束，“秋老
虎”时常现身。这里说的“秋老
虎”是指我国民间立秋后短期
回热的天气，一般发生在 8月
和 9月之交；气象学上指处暑
节气后连续五天最高气温在
35℃以上，形成连日晴朗、日射
强烈，重新出现暑热天气，人们
感到炎热难受，故称“秋老虎”。

根据目前气象资料分析，
预计本周我市以多云天气为
主，24日或将有一次降水天气
过程。但近期雷阵雨天气多
发，外出要携带雨具，注意防雷
电。同时，本周夜间最低温将

降至20℃左右，要谨防着凉。
今年我市汛期天气形势复

杂多变，出现极端天气的概率
较大。根据近期的天气情况，
市气象部门工作人员提醒，相
关部门应做好防雷工作，密切
关注天气情况，尽量避免户外
活动；驾驶人员应当注意道路
积水和交通阻塞，确保安全；各
相关部门和单位要检查城市、
农田、鱼塘排水系统，做好排涝
准备；市民要关好门窗，其他相
关单位尽量加固围板、棚架、广
告牌等易被风吹动的搭建物，
妥善安置易受大风影响的室外
物品，遮盖建筑物资。市中区
人民医院一位医生提醒，“秋老
虎”期间，市民外出要做好防晒
工作，同时，当心热伤风，关键
是避免受凉，大汗淋漓时不要
立即对着空调吹。

告别三伏天 雷雨频“光顾”
本周高温将降至30℃以下
夜间低温跌破“2字头”

20日晚，台儿庄古城18个汪塘和30华里水街水巷灯火阑珊，游人泛舟摇曳，在古城运河河道里体验江北水乡的
韵味，犹如“城在水中坐，人在画中游”。 （特约记者 高启民 摄）

泛舟古城

晚报讯 （记者 王龙飞 摄影报
道）“您的小型汽车于 2017-08-14
11：16在学院路北辛中学门前人行
横道，因人行道不停车让行的违法行
为，被交通技术监控设备记录，请及
时接受处理。”昨日一早，家住滕州
市学院路附近的刘先生就收到了这样
一条信息。今年以来，市中区和滕州
市交警部门先后启动了机动车行经人
行横道不礼让行人抓拍系统，7月起
至 8月 21日，滕州市一共对 1200余
次机动车不礼让行人的交通违法行为
进行了抓拍，并将违法行为上传处理
系统，处50元罚款，记3分的处罚。

19日上午，在市中区龙头路市
立医院北门处的斑马线前，正值看
病、探视病号比较集中的时间，而道
路又较窄，车辆行驶十分缓慢，想穿
过马路的行人，多数情况下只能从车
流中来回穿行。其间，在该路段路
北，不少行人不经斑马线直接斜穿马
路走到对面，由于车辆右前方为驾驶
盲区，很多驾驶员看到突然窜出的行

人来不及反应，只得猛踩刹车。一些
行人仍不以为意，继续往前斜行。由
于此路段人多车多，交通状况复杂，
采访期间，有几辆机动车险些撞到了
任意穿行的行人。一位斜穿马路的市
民表示，只要能穿过马路就好，至于
是不是从斑马线上走，他觉得并不重
要。

据悉，行人不走斑马线的情况主
要发生在市立医院北门和振兴路等道
路较窄的路段，这些路段中间没有护
栏，也给市民的随意穿行创造了条
件，很多市民图方便，不分地点随意
穿行。像文化路、青檀路等路段，由
于中间有护栏，行人不得不从斑马线
处穿过，所以不走斑马线的情况也就
少了很多。

“每次看到那些不走斑马线、乱
穿行马路的行人我就来气。”一位车
主说。采访中，存在类似情绪的驾驶
员不在少数。“多数情况下，只要看
见行人不走斑马线或是乱穿马路就
烦，别说让了，有时真想加速冲过

去，不给他们随意穿行的机会。他
们随意穿行实在是太危险了，还有
很多带着孩子一起穿行。”一位李
姓驾驶员说。在文化路等中间有
护栏的路段，虽然很多机动车存
在抢行的情况，但个别机动车还
是有礼让行人的行为。

对于斑马线前礼让行人的
规定，市交警部门工作人员表
示：“近期，我市将在道路斑
马线处安装抓拍设备，纠处
斑马线不礼让这类违法行
为，从而进一步督促各类
车辆文明驾驶、安全驾
驶。作为一名合格的驾驶
员，斑马线前礼让行人
是必须的。”对此，很多
驾驶员表示，如果行人
能 够 少 一 些 随 意 穿
行，多一些守规矩和
礼让，他们也会尽量
做到主动在斑马线
前礼让行人。

相关链接：
南京3个月抓拍2600起机动车不礼让斑马线行为。今年5月16日开始，南京交警在该市设立12

处监控对不礼让斑马线的违法行为进行抓拍曝光，截止到8月16日，12处监控共抓拍2600起违法行
为。与此同时，南京交警也在现场查处了17400起违法行为。对于监控曝光以及现场查处的人行道
前不礼让的交通违法行为，均对驾车人处以50元罚款并记3分。

记者手记：
日常生活中，我们常把市民素质挂在嘴边，孰不知像这样有内涵，能包容，肯无偿为对方付

出等皆是一个有良好素质市民的最好体现。在此，衷心希望驾驶员朋友首先遵纪守法，其次应
当有一颗宽容的心，另外，建议交警部门也同时开展对不遵守交通规则、随意横穿马路行人的
处罚。这样，驾驶员和行人的关系才能更加和谐。

50天抓拍机动车斑马线不礼让行人1200余次，礼让者数量在增加

机动车礼让行人习惯正养成


